

Covid-19 : la communication et des zones d'ombre

JOnas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

S'il est un domaine qui est sous les feux de l'actualité dans la riposte mondiale contre le covid-19, c'est bien la communication. Le Gabon n'en fait pas l'exception. Même si ailleurs, la mayonnaise commence à prendre, chez nous, beaucoup restent à faire en la matière. Surtout en ce qui concerne la coordination des informations. Tant l'absence de véritable stratégie commune d'information sur tout ce qui se fait donne lieu à certaine cacophonie. Au point que les populations ne retrouvent pas et éprouvent d'énormes difficultés à faire comme il leur est demandé. Au gouvernement, comme au Copil, tout donne l'impression que rien n'est coordonné afin de permettre au Gabonais d'avoir

un retour d'information sur la stratégie globale, autant du point de vue de la gestion des cas que du suivi des mesures d'accompagnement, la capharnaüm n'est pas loin. Que faut-il faire dans ce cas? A l'heure du bilan des deux premières semaines du confinement total du Grand Libreville, il est donc temps de rectifier le tir, sinon l'on court à la catastrophe en termes de transmission du message essentiel aux populations. Comme il n'est jamais trop tard, que toutes les parties travaillent en considérant qu'il s'agit d'abord d'une bataille commune qui se gagne à travers l'information délivrée de façon consensuelle sans interférences. Sortir d'une communication qui soulève autant de questions ne serait que bénéfique dans la riposte du Gabon contre le covid-19.



Le Copil, à travers son porte-parole, Guy-Patrick Obiang, et le gouvernement gagneraient à coordonner leur communication dans ce combat commun.

Photo: CM/L'Union

Plus de 15 tonnes de denrées alimentaires pour Ndjolé



Photo: DR

Les responsables de l'entreprise bienfaitrice visitant un des foyers cibles.

UN don de l'entreprise Alpha Centauri Mining qui sera complété par des médicaments d'une valeur de 5 millions de francs dans le cadre du confinement dû au Covid-19.

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

DANS un contexte social marqué par une crise sanitaire sans précédent, l'entreprise Alpha Centauri Mining S.A (ACM) s'est engagée à soutenir l'effort de solidarité nationale face au Covid-19 au Gabon. En effet, l'administrateur général d'ACM, Anand Bajla, a offert, sa-

medi dernier plus de 15 tonnes de denrées alimentaires à plus de 500 familles dans la commune de Ndjolé. A ce geste s'ajoutera un autre don de médicaments d'une valeur de 5 millions de francs au profit du centre médical de Ndjolé (CMN), qui sera remis officiellement au représentant régional du ministère de la Santé.

" C'est la réponse d'une société citoyenne à l'appel à l'union et à

la solidarité lancé par le président de la République, son Excellence Ali Bongo Ondimba, le 18 mars 2020, pour combattre le coronavirus dans le pays ", a indiqué le donateur. La dotation en denrées alimentaires, d'une valeur de plus de 13 millions de francs, a été distribuée dans les 16 quartiers de la région de Ndjolé, en présence de la ministre des Relations avec les institutions constitutionnelles, Denise Mekam'ne, originaire de la contrée. Chaque famille a ainsi reçu un total de 30 kilos de produits alimentaires composés de boîtes de conserve, de sel, d'huile, de tomate concentrée, de riz, de lait, de pâtes alimentaires, de savon, de biscuits et de bouillons de cuisine.

" Cette action sociale d'ACM entre dans le cadre de sa politique de responsabilité sociétale vis-à-vis des populations de cette localité, région où l'entreprise opère depuis quelques années. C'est aussi l'occasion pour Alpha Centauri Mining SA. d'alléger les charges des populations en ces temps de crise, et de contribuer à l'effort de solidarité nationale dans la lutte contre la propagation du Covid-19 au Gabon ", a indiqué Anand Bajla.

Un nouveau don du gouvernement chinois à Libreville



Réception du nouveau don chinois à l'aéroport de Libreville.

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

Le Gabon a reçu vendredi dernier en milieu d'après midi, sur le tarmac de l'aéroport international Léon M'BA de Libreville, un important don de matériel et équipement médical. Selon Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon qui l'a remis au Copil. « Ce don témoigne une fois de plus de la solidarité constante du peuple chinois au peuple gabonais dans sa riposte contre le Covid-19 ». De manière quantitative, il était composé de 100 000 masques médicaux, 10 000 masques N95, 5000 combinaisons médicales, 3000 paires de lunettes de protection, 3000 paires de gants et 3000 paires de housses de chaussures. M. Hu Changchun a ajouté que « la Chine continuera à envoyer au Gabon

des fournitures médicales, à partager avec lui des expériences sur la prévention et le traitement, et à renforcer la coopération sanitaire, pour soutenir ses efforts de prévention et de contrôle et vaincre ensemble la maladie. Je suis convaincu qu'en restant unis et solidaires, nous allons dissiper les nuages de la pandémie, et le partenariat de coopération globale sino-gabonais en sortira encore plus fort et plus fructueux ». Quand la partie chinoise parle d'un don à venir, elle fait allusion à ce lot déjà emballé et disponible à Pékin. Reste à étudier les modalités de son transport. Pour le premier don réceptionné pour le Gabon, le transport s'est fait part China Cargo de Pékin à Accra (Ghana). Et d'Accra, il a été distribué aux 18 pays bénéficiaires dont le Gabon par un avion affrété par le Programme Alimentaire Mondial (PAM). Seulement voilà: cet appareil affrété par le PAM avion n'est pas aux normes de l'aviation civile gabonaise. Pour éviter que le second don ne traîne et n'occasionne des coûts supplémentaires, soit le Gabon devrait aller chercher son don, soit la partie chinoise devrait étudier les conditions les meilleurs pour acheminer ce second don sur Libreville.